

Kreisausschuss-Sitzung am 12.02.2025 -öffentlicher Teil-		Gesetzliche Mitgliederzahl: 11		
		davon anwesend: -		
TOP:	Sache / Beschluss	Abstimmungsergebnis		
		Dafür	Dagegen	Enthaltung

Modellprojekte Smart Cities

hier: Beschluss zur Verlängerung des Modellprojekts Smart Cities im Landkreis Kusel

Beschlussvorlage:

Im Rahmen des Förderprojektes „Modellprojekte Smart Cities: Stadtentwicklung und Digitalisierung (436)“ des Bundesministeriums für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen (BMWSB) und der KfW hat der Landkreis Kusel in der 3. Staffel eine Förderung des Vorhabens „LAND L(i)EBEN“ erhalten. Das Modellprojekt gliedert sich in zwei Phasen:

- a. Entwicklung kommunaler Ziele, Strategien und Maßnahmen zur Gestaltung der Digitalisierung (12 Monate bzw. 18 Monate durch Verlängerung) und
- b. Umsetzung der Ziele, Strategien und Maßnahmen (4 Jahre).

Die dritte Staffel und somit letzte Staffel der Modellprojekte Smart Cities hat, im Vergleich zu den vorhergehenden beiden Staffeln, folgende Besonderheit:

Beide Phasen – die Strategie- und die Umsetzungsphase – wurden jeweils um ein Jahr gekürzt:

- ein Jahr Strategiephase statt zwei Jahre
- vier Jahre Umsetzungsphase statt fünf Jahre.

Der Fördermittelgeber hat bereits bei der Konzertierung der dritten Staffel eine Verpflichtungserklärung abgegeben, sodass die Möglichkeit einer kostenneutralen Verlängerung der Umsetzungsphase um ein Jahr (somit Ende 2027) besteht, da der Förderzeitraum zu kurz kalkuliert wurde. Der Antrag zur Verlängerung der Umsetzungsphase ist bis zum 15.02.2025 bei der KfW einzureichen.

Zusammen mit der Beschlussvorlage zur Verlängerung der Umsetzungsphase ist ein aktueller und straffer Kosten- und Finanzierungsplan auf Halbjahresbasis für den Zeitraum 2025 bis 2027 bei der KfW einzureichen. Dieser Kosten- und Finanzierungsplan bildet die verbindliche Grundlage für die Verlängerung des Förderzeitraums und der Abruffristen. Nicht abgerufene Mittel eines Jahres stehen grundsätzlich nicht zur Übertragung in das folgende Jahr zur Verfügung.

Die Verwaltung empfiehlt die Verlängerung des Smart City Projekts um ein Jahr, um weitere Projekte umzusetzen und mehr Fördermittel abzurufen.

Beschlussvorschlag:

Der Kreisausschuss beschließt die Verlängerung des Smart City Projekts um ein Jahr bis Ende 2027 und stimmt zu, dass die Verwaltung zum 15.02.2025 bei der KfW eine Verlängerung mit aktuellem Kosten- und Finanzierungsplan einreicht, der sodann bindend ist.